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國家出台六項新政策支持香港
金融中心發展，加上人行降準，港股投

資者信心大增。恒指昨日再升312點，收復
16200點水平，累計三日漲近1300點，上升股份
超過1000隻。中資股份成為資金追捧目標，通信、
內房及資源板塊個股普遍有半成的漲幅，中石油
（00857） 勁 升 8% ， 收 報 5.67 元 ； 龍 湖 集 團
（00960）大漲8%，收報9.61元，同為升幅最大藍
籌股。大摩指出，國資委表示以公司市場價值管
理作為國企管理層其中一項評估，國企的黃金
時代已經來臨。證券界分析員表示，恒指

若果能夠升穿16500點阻力位，後市
樂觀可上試18000點。

恒指三日漲1300點
後市上望萬八關

國策提振信心 大摩︰國企股進黃金時代

撐金融提信心

大公報記者
周寶森

內地推出組合拳支持經濟平穩發展，證券界普
遍正面看待。野村表示，內地短時間內公布一系列
支持經濟、金融市場措施，包括下調存款準備金
率。由於中資股現價估值偏低，投資者持有中資股
的倉位處於較低水平，技術走勢又超賣，這些措施
可能穩定到股市情緒，甚至支持股市出現反彈。野
村相信，救市措施落實的話，對A股的支持力度相
比H股明顯。

北水淨流入近20億
大摩指出，國資委表明將會依據包括公司市場

價值管理作為國企管理人員評估準則之一，並引導
國企運用回購和分紅政策，這將是使到國企邁向
「淡馬錫模式」 的另一舉措。大摩更稱，國企的黃
金時代正在來臨，估計作為國營企業的中石油，正

走向 「淡馬錫模式」 ，透過多種方式創造價值。群
益證券認為，國資委進一步推動市值管理等要求，
中移動（00941）作為國企電訊運營龍頭公司或將
受益。

港股延續過去兩日升市，昨日再升312點，收
報16211點，過去三個交易日，累漲1250點。大市
交投進一步增加至1320億元，較上日增多32億元。
港股通成交額357.51億元，較上日增加65.35億
元，淨買入18.17億元，較上日減1.63億元。全日上
升股份1117隻。

富途：指標顯示漸遠離熊市
富途證券高級策略師譚智樂指出，港股有機會

已見短線底部，技術指標亦轉好，包括MACD扭轉
熊信號，所以對後市可以稍為樂觀。恒指向上阻力
位為16500點，一旦突破阻力位，且有內地出台更
多利好政策，指數樂觀可見18000點。不過，他強

調，在目前市況下，投資者不宜猜測
今輪升浪頂部，因為市場都因着消息
而去改變。

獨立股評人沈慶洪稱，恒指在未
來數天企穩於16000點，有機會重返去年
底的16000點至17000點區間上落，但要注意
市場基本面沒有太大變化，後市能否繼續向上，始
終需要資金入市推動，而前提是投資者對大市觀點
會否有根本性改變。

個股表現方面，國企股領漲，中石化
（00386）股價升7.2%，收報4.14元。中資電訊股
中聯通（00762）股價升4.6%，收報5.45元；中移
動股價升2.3%，收報67.65元。人行允許房地產開
發商利用經營性商業地產抵押貸款償還集團層面的
債務，內房股大漲，除龍湖集團外，華潤置地
（01109）股價升5.6%，收報24.3元；中海外
（00688）股價升3.7%，收報12.22元。



人民銀行與金管局早前
聯合宣布，推出 「三聯通、

三便利」 合共6項政策舉措，深化內地與香港
互聯互通持續發展。財經事務及庫務局副局
長陳浩濂在出席亞洲金融論壇時表示，新措
施將完善債券通和跨境理財通機制並豐富內
容，提升對投資者的吸引力，加深內地與香
港金融合作，對新措施表示歡迎。

談及人民幣國際化發展，陳浩濂表
示，中國是全球第二大經濟體，在日益增
長的貿易往來推動下，人民幣在雙邊貿
易、投資以及儲備的使用持續增長。他
注意到，全球貿易中人民幣的使用正加
速擴大，去年首三季度的跨境人民幣支
付達38.9萬億元人民幣，按年增長24%，

其中25%用作貿易結算，為近年高位。
陳浩濂指出，香港是亞洲領先的金融中

心，資產管理業務亞洲第一、全球第二，相
信可以為人民幣相關的經濟活動提供支持，
並促進離岸人民幣業務的持續發展。 「事實
上，在中央政府支持下，香港已經發展成為
全球離岸人民幣業務樞紐，擁有全球最大的
離岸人民幣資金池，並處理全球75%的離岸
人民幣支付。」

陳浩濂提到，香港在過去幾年不斷擴大
人民幣投資及風險管理產品，以滿足全球投
資者需求，去年亦啟動 「港幣─人民幣雙櫃
台」 模式，增強市場競爭力。

早前港股未反彈前氣氛
不振，估值處於歷史較低水

平。港交所行政總裁歐冠昇在亞洲金融論壇
上表示，儘管企業對前景較為保守，但去
年仍有73隻新股在港上市，料市場正逐
漸接近周期底部，相信目前的趨勢將會
逆轉，長遠來看對資金回流感到樂觀。

歐冠昇續指，過去6至7星期內約有
20隻新股在港上市，港交所將主要推動

投資者參與市場，否則即使有大量新股願
意赴港，但投資者數量不足，仍會影響新股
定價水平。他並稱，港交所已在倫敦設立辦
公室，向投資者推介香港機遇。

至於印尼證券交易所（IDX）去年新股
集資額超過本港，歐冠昇認為，包括印尼在
內的東南亞地區從供應鏈多元化趨勢中受
惠，交易所之間合作的重要性逐步提高。

截至去年11月，共有17間海外證券交易
所被列入港交所的認可證券交易所名單。歐
冠昇提到，港交所在去年將印尼和沙特證券
交易所納入認可交易所名單，允許企業進行
雙重上市，也將進一步豐富港交所的產品生
態圈。

談及2024年美國總統選舉的影響，歐冠
昇認為，選舉結果可能影響投資者決策，此
外經濟是否陷入衰退、通脹能否受控等因素
均會影響市場表現。

歐冠昇：港股近底部
資金將流入

股份

龍湖集團（00960）
中國石油（00857）
碧桂園服務（06098）
中國石化（00386）

昨收（元）

9.61
5.67
5.76
4.14

升幅

▲8.0%
▲8.0%
▲7.4%
▲7.2%

股份

華潤置地（01109）
中國平安（02318）
中海油（00883）
中國聯通（00762）

昨收（元）

24.30
34.60
14.44
5.45

升幅

▲5.6%
▲4.8%
▲4.7%
▲4.6%

焦點藍籌股昨日表現

◀港股昨日再升
312點，過去三個
交 易 日 ， 累 漲
1250點。 中新社

陳浩濂：互聯互通擴容
吸引更多投資者

港股連續三日大升

前景樂觀

2024年1月23日 1月24日 1月25日

昨日收報16211點

▲312點

周三收報15899點
▲545點

周二收報15353點
▲392點

持續發展

▲歐冠昇表示，港
交所已在倫敦設立
辦公室，向投資者
推介香港機遇。

▶陳浩濂指出，新措施提升投資者對
債券通和跨境理財通的吸引力。

大公報記者黃洋港攝



外資看好中國

龍眠山

在香港舉行、為期兩日的亞
洲金融論壇，是今年亞洲區內首
項國際金融和商界盛事，匯聚逾
以千計的金融業巨頭、投資者、
國際政策制訂者、商界領袖、科
技創新專家、企業家、學者，分
享全球及地區經濟和投資前景的
資訊和見解，不少重磅嘉賓坦言
對中國投資市場看高一線，這也
為香港市場注入信心。

全球最大對沖基金橋水聯席
首席投資官在論壇上分享了他在
中國的投資經驗及對中國股市前
景的看法。橋水在中國的業務僅
成立了五年，在2018年至2021年這
四年間，回報率達到15.6%。去
年，橋水在中國市場的投資回報
率亦達10.2%。事實上，在中國人
民銀行日前宣布下降存款準備金
率，以及市場傳出將有多項救市
措施出台前，橋水已發表研究報
告，指出A股的估價具有吸引力，
看好A股的前景，會進一步深入投
資中國市場。

渣打銀行主席韋浩思表示，

今年亞洲增長預期為5%，其中中
國、印度、東盟國家預測增長介
乎4%-6%，相較美國和歐洲增長
不足1%-2%，相信亞洲將繼續引
領全球經濟增長。

百威亞太首席執行官楊克表
示，中國的中等收入家庭持續增
長，未來中國的消費市場仍然值
得看好，加上中國的消費模式正
在走向高端化，這都為市場帶來
很多機遇。

世界看好中國，內地高質量
發展，香港有 「着數」 。以金融
業為例，預期將有更多內地企業
來港上市，有助香港重新登上全
球IPO主要市場的前列。還有，人
民幣國際化進程加速，在跨境貿
易結算中的使用量大增是自然而
然的事，各行各業都能受惠於人
民幣雙向流通。去年香港處理了
超過七成的離岸人民幣結算業
務，這意味着更方便的人員往
來、更便利的交易，對企業發展
有莫大幫助。

主動作為 下好盛事經濟這盤棋
立法會昨日舉行行政長官互動交流

答問會， 「推動盛事經濟」 是其中一個
重要議題。行政長官李家超表示，推動
「盛事經濟」 、發揮香港國際城市作

用，是高增值發展方向，能帶動經濟增
加收入。各行各業的經營者要考慮如何
將 「人氣」 變成 「財氣」 。事實上，盛
事不僅可以為香港帶來遊客、刺激消
費，亦契合香港中外文化藝術交流中心
的定位，擦亮香港作為國際大都會的招
牌，為香港的高質量發展增添動力。

香港向來是區內 「盛事之都」 ，每
年有大量的文化、體育、財經、娛樂等
盛事在香港舉行。特區政府將 「盛事之
都」 升格為 「盛事經濟」 ，有重要意
義。去年初全面復常後，本港經濟復甦
的力度未如預期，股市和樓市出現調
整，不僅拖累民生，亦影響社會信心。
在這種情況下，特區政府積極作為，以
拚經濟、惠民生作為施政兩大目標，大
方向完全正確。而在舉辦大型盛事方
面，特區政府也確實下了不少功夫，今
年1至4月便將有40多項大型活動在香港
舉行。

舉辦大型國際會議、大型賽事、大

型表演等活動，可以吸引全球各地的人
流，既可以宣傳推廣香港，搞活氣氛，
亦可以帶動旅遊、餐飲、零售、酒店等
行業的發展。譬如早前有法國知名品牌
在港舉辦活動，對香港對外宣傳有積極
作用，接觸的人數以億計，背後的磁吸
效應十分大。可以說，盛事越多，磁吸
效應越大，香港就越有吸引力，從而形
成良性循環。

在國際地緣政治複雜多變下，這些
年來針對香港的抹黑層出不窮，或多或
少影響國際社會對香港的信心。對待這
些抹黑的其中一個有效方法，就是通過
舉辦盛事，讓大家來香港親身體驗，用
事實說話。以亞洲金融論壇為例，全球
有超過3000名代表出席，旅發局邀請其
中100位嘉賓參與海陸夜景深度遊，部
分嘉賓前晚乘搭 「張保仔號」 帆船遊覽
維港，亦乘搭復古電車，享受一小時的
「叮叮」 ，有嘉賓坦言旅程很奇妙，感

受到香港的活力，也因此更喜歡香港。
嘉賓的良好體驗就是對香港的最好宣
傳，旅發局的做法值得其他部門效法。

「盛事經濟」 的效益人所共見，競
爭難以避免，香港要脫穎而出，就必須

有創新思維，做好統籌協調，主動出
擊，不僅要 「搶人才 」 更要 「搶盛
事」 。近日有立法會議員指出，有一名
美國歌手僅舉辦10場演唱會，就賺了10
億美元，建議香港吸引國際級歌星來港
舉辦演唱會。

李家超對此作出積極回應，指出要
協調機制，正思考由財政司副司長加入
協助，提供 「一站式」 服務，包括統籌
協調申請牌照和人群管理，讓組織者感
受到政府的熱心。這體現了特區政府的
全局思維。 「搶盛事」 ，還要用好民間
力量，畢竟邀請國際球星、歌星等來港
需要靠 「人脈關係」 ，唯有政府與民間
攜手合作，才能共襄盛舉。

國家 「十四五」 規劃明確支持香港
建設中外文化藝術交流中心，特區政府
推動 「盛事經濟」 ，正是將自身優勢和
發展形勢有效結合的很好例子，值得肯
定。但另一方面，香港在推動 「盛事經
濟」 的同時，更要致力於推動創科等核
心產業的發展。有更多高端的核心產
業，再加上營商環境越來越好，就等於
「栽下梧桐樹，盛事自然來」 ，香港也

就進入了經濟發展正循環。


